

# Bonne Année 2009



*Mes chers compatriotes,*

Pour vous qui passez ces moments de fête en famille,

Pour vous qui êtes au travail,

Pour vous qui n'avez pas connu de trêve dans votre solitude, dans vos difficultés ou dans vos épreuves,

Je formule le vœu que la nouvelle année ouvre à tous de nouveaux horizons et apporte à chacun l'espoir et la force qui manquent, parfois, pour affronter l'avenir.

L'année qui s'achève est marquée par une crise économique mondiale de très grande ampleur, dont nous ne mesurons pas encore toutes les conséquences chez nous. Et cette crise intervient au moment même où la politique de désengagement de l'Etat s'accélère partout, porte de mauvais coups à notre économie, à notre pouvoir d'achat, et n'est plus tout à fait fidèle aux valeurs de la République.

Nos dispositifs incitatifs à l'investissement sont rognés, les postes d'enseignants et de fonctionnaires sont supprimés, les ressources de nos collectivités sont siphonnées, l'application de mesures sociales comme le RSA est retardée, les cartels et les monopoles, sans régulation, dictent leur loi sans régulation, le financement du logement social est en panne, ... Ce sont là des signes que l'actuel gouvernement renonce progressivement à accompagner nos efforts de chaque instant pour rattraper nos retards de développement.

Dans ce contexte difficile, nous n'avons pourtant cessé d'œuvrer pour tenir notre belle promesse d'une « **Guadeloupe pour tous** ». Depuis 2004, nous avons accompli beaucoup pour redresser les finances régionales, pour redonner du sens à la politique et pour placer la Guadeloupe sur la voie d'un développement durable et équilibré offrant à chacun l'espoir d'une vie meilleure.

Bien sûr, ce n'est pas en une seule mandature que l'on peut tout faire, surtout au regard des obstacles qu'il nous a fallu surmonter dans les premiers temps. Mais, forts des fondations que nous avons posées et de nos nombreuses réalisations depuis bientôt cinq ans, nous remplissons aujourd'hui pleinement notre rôle de collectivité majeure au service de tous les Guadeloupéens. Avec votre confiance, nous continuerons de travailler, d'avancer et de progresser.

Aujourd'hui, la question du coût de la vie est au centre des préoccupations de chacun d'entre nous, dans toutes les familles, dans toutes les communes. Elle conditionne la capacité de chacun à se loger, à se soigner et à accéder au savoir. C'est pourquoi, depuis quatre ans, je n'ai cessé d'exiger une opération-vérité sur les prix de nombreux biens et services pratiqués en Guadeloupe dans la téléphonie, dans l'internet à haut débit, dans les services bancaires, dans les assurances, dans la distribution de l'eau et dans l'import-distribution.

La mobilisation du début du mois de décembre pour un juste prix pour les carburants a été exemplaire de ce qu'une Guadeloupe responsable et déterminée peut obtenir face à la surdité des pouvoirs. En 2009, c'est cette Guadeloupe debout, en lyannaj', que j'aimerais voir à l'oeuvre. Et non pas une Guadeloupe de nouveau divisée et soupçonneuse d'elle-même.

Je voudrais dire avec gravité que le débat institutionnel n'est pas la priorité d'une Guadeloupe qui s'inquiète pour l'emploi, pour le pouvoir d'achat et pour l'avenir de sa jeunesse. Le moment viendra de reprendre cette question qui sera, parmi d'autres, un thème de la campagne pour les prochaines élections régionales. Mais, pour l'heure, j'entends respecter les verdicts populaires de 2003 et de 2004 qui ont été clairs sur les aspirations des Guadeloupéens et qui résonnent encore dans nos têtes.

Au-delà des échéances électorales qui approchent, nous sommes au travail, à nous occuper avec ardeur, avec ferveur, de la vie de nos cités. C'est précisément le sens même de la politique.

Ce peuple, le nôtre, est bourré de talents. Pour peu qu'il s'unisse, il atteint des sommets. C'est ce à quoi je vous invite.

*Bonne année à tous. Kembé fò !*

Victorin LUREL,  
Député, président de la Région Guadeloupe



La Région construit la Guadeloupe de demain